
民政事務局局長談財政預算案（只有中文） 
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  以下為民政事務局局長曾德成今日（二月二十四日）出席中聯辦港島工作部

新春酒會時與傳媒的談話內容： 

 

民政事務局局長：各位，下年度的預算案發表了。政府對於香港文化藝術的發展、

對於香港體育的發展，作出了持續的、長期的承擔，準備以大手筆撥款三十億元

注資入藝術及體育發展基金，作為種子基金，利用它的回報，撥款資助藝術及體

育的發展。如果我們用大概百分之五的回報率計算，一年可以有一億五千萬元的

回報，我們大概的考慮是用七千五百萬元投入文化藝術的發展，七千五百萬元用

在體育方面的發展。 

 

  除此之外，在經常開支方面，未來五年會持續增撥共四億八千六百萬元予藝

術方面的發展。所以，未來五年增加的撥款，再加上我們注資這個基金的回報，

在文化藝術方面，未來五年增加的資源總計會有八億多元，可以配合西九文化區

硬件的建設，同步進行。當中亦包括六千九百萬元注資入粵劇發展基金，支持香

港粵劇界的發展。我們增撥的資源主要會用於藝術人才的培養、藝團的扶植和觀

眾的培養方面，讓香港形成一個比較活潑發展的文化生態。 

 

  至於體育方面，增加的資源一方面會用來支持香港足球的長遠發展，亦會落

實顧問研究報告提出的一些建議，與足總和足球界，配合推動，落實本地足球的

發展，亦會用來支持一些組隊、隊際項目的比實，如籃球、曲棍球等隊際的比實。

第二是用來支持於學校及社區內推動體育運動，由此加强梯隊方面的培訓，促進

體育。第三方面是加强精英運動員的訓練和辦好國際體育活動和體育盛事，提升

香港在國際體育上的地位。 

 

  我還想談談在財政司司長的預算案報告內，提到對於專上院校的配對支持，

在這計劃內，香港演藝學院亦被納入這配對補助金計劃，matching grant。配對

支持的資助計劃，即如果香港演藝學院於社會上籌募一元，政府亦會補助一元。

我相信這亦會很受文化藝術界的歡迎，因為會為香港演藝學院增加資源，有利我

們培養藝術文化發展方面的人才。 

 

記者：部分藝術團體在預算案發表前示威，因為在活化工廈政策下很難找到地方

進行創作。對他們有何幫助？ 

 

民政事務局局長：現在藝術發展局與這些藝術界的人士有接觸，他們亦會進行一

個比較深入的調查和研究，會向我們局方提交意見。我們會根據他們的意見，研

究如何支持這些藝術界人士。 
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